



東丘小だより



令和3年(2021年) 1月8日発行 第19号

学年	1	2	3	4	5	6	計
児童数(1/8現在)	128	81	99	83	101	80	572

睦月(1月)です。



新年のご挨拶を申し上げます。

2021年は「丑(うし)年」です。

丑年は芽が出る前段階の年であり、芽を出して成長することができるよう結果に向けてコツコツと努力すべき年といわれています。

また、十二支の物語でも伝えられているように、ゆっくりだけれど着実に進んでいく牛の様子から、焦らず着実に物事を進めて行くべき年ともいわれます。どちらの意味をとっても次のステップに向けて努力し、力を蓄えるべき年といえそうです。

牛のようにゆっくりと、でも確実な歩みで大きな成果に向けて努力を重ねる年にしたいと思います。

本年も保護者の皆様・地域の皆様の温かいご理解とご支援・ご協力をいただきますよう、よろしく願いいたします。

★主体的対話的学びについて★

2020年度を迎え、小学校では学習指導要領全面実施となりました。知識・技能の習得と思考力・判断力・表現力の育成のバランス重視、授業時数の増加等、様々な面で改訂がなされました。

コロナ禍で「3密」を避けた授業づくりが求められている中で「対話的」な授業づくりについては難しい面もあります。本校では、「『書く』と『読む』によるコミュニケーション」で、子どもに必要な対話的な学びを補うよう努めています。授業では、友だちの疑問と一緒に考えたり、友だちの意見に対して自分も意見を持ったりする時間を持ち、子ども同士、子どもと教師などが思考をつなぎ、ときには、対立点も明確にしながら互いの思考を深め合っていく対話をめざしています。例えば、算数の時間では、図や表を描いて式を考へることや考え方をノートに書き、途中まで発表し、続きを予想するといった方法を使うこともあります。このように「考え」をつないでいくことによる学び合いを対話と考へ、「書く」ことで、思考をするという点に取り組んでいます。「この人は何の目的でこのような説明をしているのだろうか」「その目的に対してこの説明の仕方や言葉の選び方は適切だろうか」という視点を意識して考へをつなぎます。文章を書くにも、話をするにも、読み手や聞き手に対して自分の考へを伝えるという「目的」があります。その目的を達成するための構成や表現であるかどうかという視点をもつことで、自分自身が文章を書いたり、話をしたりする時にいかすことができます。この点を意識して授業することで、児童がこれまで学んだことを自分の生活に生かすきっかけを作ることをめざしています。学校が再開してから、授業の中で子どもたちの交流をもたせることはなかなか難しいものがあります。しかし、さまざまな方法を模索しながら児童同士の交流を取り入れています。

新年を迎えて



新年を迎えて、子どもたちもそれぞれに目標をたてたことと思います。簡単な目標でも、一年間何かをやり遂げるといことは大変なことですが、やり遂げた後は気持ちがよく成長を感じるものです。できれば、前向きな言葉で、具体的な行動を目標にできるといいですね。そして自分で考へて、決めた目標ということが大事だと思います。自信は勇気を生み出します。小さな行動でも自分で決めたことを続けられるということがきっと大きな自信や勇気につながるといいます。ぜひ、何かめあてや計画を持って、それをやりとげるようにご家庭でもお声掛けください。

1月行事予定

1	金	冬季休業
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	
8	金	始業式 二測定(6年) 12:30下校
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	給食開始 二測定(5年)
13	水	5時間授業 二測定(4年)子どもの居場所づくり事業(放課後校庭開放)開始
14	木	二測定(3年) 清掃班編成
15	金	二測定(2年)
16	土	
17	日	
18	月	二測定(1年)
19	火	
20	水	5時間授業
21	木	
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	教育相談
26	火	非行防止教室(5年)
27	水	5時間授業
28	木	
29	金	あいさつ運動
30	土	
31	日	

2月4日(木)2021年度新入学児童 入学説明会
2月18日(木)参観 学級懇談
2月24日(水)3月3日(水)6年生を送る会



引き続き感染症拡大防止対策をお願いします



コロナ禍の中での新年スタートになりました。新型コロナウイルスの感染経路には、重要性が高い順に飛沫感染、接触感染、そして特定の状況において起こり得る空気感染の3つがあるとされています。全ての人が、自分も感染しているかもしれない、あるいは感染させるかもしれないという認識を持ちながら、拡大防止対策に取り組むことが大切です。ご家庭でも登校前の検温やPCR検査時の連絡など、ご協力をよろしくお願いいたします。

学校でも引き続き、基本的な感染拡大防止対策(マスク着用、手洗い、教室の換気など)を行います。感染リスクの高い活動(長時間、密集又は、近距離で対面形式となる活動等)については、活動を控えています。

「換気」については、2方向の窓を同時に開けて常時換気、休み時間には、教室の窓を大きく開けます。寒い時期ですので、上着などを着て、調整していけるようにご配慮願います。また、天気の良い日の休み時間には、「3密」をさけながら、運動場でしっかりと身体を動かし、体力や抵抗力を高めてほしいと思います。